

*Una relación marcada por
trascendentales hechos*



Por María Josefina Arce

Colombia es el país invitado de honor de la Feria Internacional del Libro de La Habana, una oportunidad para fortalecer los lazos existentes con Cuba, un camino que se ha ido trazando desde la llegada en agosto pasado a la presidencia de Gustavo Petro.

La delegación colombiana está encabezada por la vicepresidenta Francia Márquez Mina, lo que habla de la importancia que concede el actual gobierno colombiano a su relación con la Mayor de las Antillas.

Márquez Mina aprovecha su permanencia en la capital cubana para realizar una visita de trabajo, que incluye encuentros con las autoridades cubanas para debatir las perspectivas de ampliar los nexos bilaterales.

También tiene como prioridad conocer más sobre las relaciones de Cuba con las naciones africanas, pues como vicepresidenta tiene el encargo presidencial de liderar la estrategia Africa-Caribe.

Los vínculos entre La Habana y Bogotá están marcados por importantes hechos. Cuba desempeñó un papel esencial, como país garante, en las conversaciones entre el gobierno del entonces presidente Juan Manuel Santos y la otrora guerrillera Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo, que culminaron con la firma en 2016 del Acuerdo de Paz.

Y como contribución a esa paz el archipiélago concedió becas a víctimas del conflicto armado y a ex guerrilleros para estudiar en la Escuela Latinoamericana de Medicina, y que al retornar a territorio colombiano ayudaran a las comunidades más vulnerables.

Bogotá ha dado igualmente muestras de esos especiales nexos existentes. Para los damnificados por el huracán Ian, que devastó la occidental provincia cubana de Pinar del Río en septiembre pasado, donó 142 toneladas de insumos, como tanques de agua, Kits de cocina y materiales de construcción.

Más que valiosa fue su donación de piel humana para contribuir a la recuperación de pacientes lesionados en el accidente de la base de supertanqueros en Matanzas, ocurrido en agosto de 2022.

Asimismo el presidente Gustavo Petro ha demandado que Cuba sea excluida de la arbitraria lista de países supuestamente patrocinadores del terrorismo. Una solicitud que reiteró durante la visita de Anthony Blinken, secretario norteamericano de Estado, a territorio colombiano en octubre último.

En el plano cultural es más que estrecha la relación. El Premio Nobel de Literatura, el colombiano Gabriel García Márquez, contribuyó a la creación en 1986 de la Escuela Internacional de Cine y Televisión de San Antonio de los Baños.

Decisivo fue también el apoyo de este gran amigo del pueblo cubano al Festival del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana, que cada año reúne en la capital cubana a personas vinculadas al séptimo arte de la región y de otras partes del mundo.

Cuba y Colombia aspiran a fortalecer los ya históricos lazos existentes, en beneficio del desarrollo de ambos pueblos, una prioridad de los dos gobiernos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/313299-una-relacion-marcada-por-trascendentales-hechos>



Radio Habana Cuba